



ANDALUCÍA

Fundado en 2000. El medio social

Viernes 12

DICIEMBRE DE 2014. AÑO XV. NÚMERO 3389

Susana Díaz se reunirá con Mariano Rajoy el día 22 para tratar las inversiones de la UE. 2

El cierre de Google News en España provoca un gran impacto entre los editores 8

El Gobierno aprueba la Ley de Seguridad Ciudadana en solitario y entre protestas. 8

Funcas eleva sus previsiones económicas, pero avisa del riesgo por la inestabilidad política. 6

LOS RESTAURANTES DEBERÁN INFORMAR SOBRE LOS PRODUCTOS ALÉRGICOS EN SUS PLATOS 9

Sorteos

ONCE (jueves 11) **42808**
Primitiva (jueves 11) **02-16-36-38-44-49 (C08 R8) Joker 8 890 442**
Lotería Nacional (jueves 11) **43123 (19) 32112 (29)**
ONCE (miércoles 10) **15941**

renfe Les ofrece el tiempo para hoy

Andalucía

Córdoba **15/-1** ☀️ Málaga **18/6** ☀️

Granada **15/-1** ☀️ Sevilla **16/2** ☁️

Almería **18/7**. Cádiz **18/11**. Huelva **18/3**. Jaén **14/5**

20minutos.es



Añade Nueces de California a tus platos de pasta y verás qué diferencia

Descubre  la diferencia

www.nuecesdecalifornia.com

El 22,7% de las embarazadas sufren violencia machista

UN ESTUDIO REALIZADO EN 15 HOSPITALES ANDALUCES revela que estas mujeres sufren algún tipo de violencia emocional, física o sexual por parte de sus parejas durante la gestación. La investigación, de la Universidad de Granada, es pionera en España. Los datos son «alarmantes», según los sindicatos. 2



«ALGUNOS NOS JUZGAN SIN CONOCERNOS»

L Jesús y Daniel forman Gemeliers, uno de los dúos musicales más famosos entre la juventud. Ayer visitaron **20minutos**, para delirio de sus fans. 12

JORGE PARÍS

‘BIRDMAN’ PREPARA SU ASALTO A LOS OSCAR CON SIETE NOMINACIONES EN LOS GLOBOS DE ORO 12

DAVID CONOCE A SUS ÁNGELES: «ESTOY CON VIDA POR ELLOS»

David cayó desplomado el lunes mientras jugaba al fútbol en Madrid. Israel y Raúl acudieron a ayudarlo, y guiados por las instrucciones telefónicas del Samur, le salvaron la vida. 9

Israel, David y Raúl (de izda. a dcha.) en el hospital donde está David. J. PARÍS



Los grafiteros dispondrán de 54 muros legales en Granada

En 43 de ellos deberán presentar antes un boceto del dibujo. 3

Ayudas de 426 € a 450.000 parados de larga duración 6

POLÍTICA

Anguita pide que se rompa el pacto. El excoordinador de IU Julio Anguita ha impulsado un manifiesto en el que pide que la formación de izquierdas «ponga fin al Gobierno» conjunto con el PSOE-A en Andalucía.



20m.es/andalucia
Las noticias de Andalucía, permanentemente actualizadas

JUSTICIA

'Caso ERE'. La jueza Mercedes Alaya, que instruye el caso de los ERE, ha rechazado la petición de una pensión alimenticia de 3.000 euros al mes a José González Mata, dueño de la aseguradora Uniter y que estuvo mes y medio en prisión.

PROTESTAS

Contra el dragado del río. Una tractorada formada por más de 500 vehículos y 2.000 arroceros y pescadores protagonizaron ayer en Isla Mayor (Sevilla) una manifestación contra el dragado del río Guadalquivir.

SUCESOS

Hallan un cadáver. Salvamento Marítimo recuperó ayer el cadáver de un hombre de origen subsahariano en aguas de Motril (Granada). Podría tratarse de una de las 20 personas que fallecieron la pasada semana en una embarcación.



VIAJE AL MUNDO INTERIOR DE UNA NIÑA DE 50 AÑOS. Mafalda va a celebrar sus 50 años en Málaga. Y lo hará a través de una exposición inédita en España, que ayer se inauguró en La Térmica, en la que se muestra la casa y el universo de este personaje argentino, creado por Quino, que está ahora tan vigente como cuando nació. FOTO: DANIEL PÉREZ / EFE

2 de cada 10 embarazadas sufren violencia machista

Un 21% padecen maltrato emocional y un 3,6%, agresiones físicas por parte de sus parejas, según una investigación de la Universidad de Granada

JAVIER LUQUE
jluque@20minutos.es / twitter: @jluque2
20 minutos

G. F.S. (53 años) ha sido condenado en Almería por patear en el abdomen a su pareja cuando supo que ella podía estar embarazada. Un 22,7% de las embarazadas en Andalucía sufren violencia por parte de sus parejas, según un estudio de la Universidad de Granada (UGR). Los datos son más altos que los de países del entorno: entre un 3,4 y un 8,3%.

La investigación comenzó hace cuatro años, según Stella Martín de las Heras, autora principal. Tras pasar por comités éticos, se realizó un estudio de población para obtener la muestra: 779 mujeres. Luego, matronas de 15 hospitales públicos andaluces recogieron los datos. El estudio, pionero en España, señala que un 21% de las mujeres sufrieron violencia emocional, y un 3,6%, física o sexual. El 36,1% de este último grupo dijo que ocurrían

«diariamente» o «muy a menudo». Y un 20,3% clasificaron las agresiones como de severidad tres (hematomas, quemaduras o fracturas óseas).

En la investigación se analizaron si factores como edad, nivel de estudios, actividad laboral, nacionalidad, tipo de relación y convivencia y apoyo familiar estaban asociados con la violencia. Los resultados indicaron que las mujeres jóvenes o extranjeras no tenían más posibilidades que las mayores o las españolas de sufrirla. Mientras que sí arrojaron que las mujeres con relaciones sin compromiso o que no contaban con apoyo familiar «tenían mayor probabilidad» de padecerla. Del mismo modo, apuntaron que las que tenían trabajo «estaban más protegidas». En este sentido, CCOO-A recuerda que la mujer «ha sufrido con mayor crueldad» la crisis y los problemas laborales. Los datos del estudio son «alarmantes», añade el sindicato.

5 PREGUNTAS A...

Stella Martín de las Heras

1 ¿Cuántas personas han participado en el estudio? Cinco investigadores y 15 matronas, a las que se formó para saber cómo recabar los datos y actuar ante casos de violencia. Queda mucho por hacer en formación del personal sanitario en esta materia.

2 ¿Por qué la diferencia con otros países? Porque influye el método utilizado en cada estudio.

3 ¿Continuarán investigando? Queremos seguir en esta línea y ver cómo estos casos afectan a la salud de la mujer en el embarazo y a la del recién nacido.

4 ¿Con qué fondos han contado para el estudio? Con los de la Universidad y los propios investigadores. Presentamos el proyecto tres veces a la Junta y lo rechazó.

5 ¿Qué espera con este informe? Que sirva para poder erradicar estas situaciones.

Sistemas internacionales

Se usaron el Abuse Assessment Screen (AAS) y el Index of Spouse Abuse (ISA). El primero arrojó que solo un 7,7% de las mujeres sufrían algún tipo de violencia, frente al 21,3% del segundo. Y es que el AAS se basa en preguntas generales, y el ISA, en afirmaciones sobre cuestiones cotidianas como «Mi pareja se enfada si no estoy de acuerdo con él». Para UGT-A, esa diferencia de resultados indica que «las propias mujeres no detectan que sufren maltrato».

20 SEGUNDOS

Díaz y Rajoy se reunirán el día 22 para tratar las inversiones de la UE

La presidenta de la Junta, Susana Díaz, se reunirá con el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, el día 22 a las 17.00 horas, en el Palacio de la Moncloa. El objetivo de esta cita, la segunda que ambos mantienen desde que Díaz llegara a la Presidencia del Ejecutivo andaluz, es establecer las prioridades de la comunidad ante el escenario de inversión que se plantea desde Bruselas. La presidenta andaluza llevará un paquete de proyectos por importe de 13.000 millones de euros, entre los que destaca el corredor ferroviario de la Costa del Sol, el metro de Málaga y las ciudades de la Justicia de Cádiz y Jaén.



«QUÉ BONITO CANTA ADRIÁN»

La hidrocefalia con la que nació Adrián Martín (9 años, Vélez-Málaga) no le ha impedido convertirse en un fenómeno viral en Internet gracias a un vídeo en el que su voz de ángel pone los pelos de punta. FOTO: JORGE ZAPATA / EFE

Falsa alarma de bomba en Viapol

La Policía Nacional desalojó ayer por prevención los juzgados de Viapol de Sevilla tras una falsa alarma de bomba. La misma persona que llamó aseguró que también había un artefacto en la Ciudad de la Justicia de Zaragoza.

Compromiso para derribar el hotel

Bruselas señaló ayer que las autoridades españolas y andaluzas se han comprometido a derribar El Algarrobo «en cuanto concluyan y puedan ejecutarse los procedimientos judiciales en curso».

Estafa laboral

La Policía ha detenido a 28

personas por la creación de una empresa ficticia, que contrataba a trabajadores para que luego cobrasen el paro, pero sin pagar a la Seguridad Social.

Creó un «clima de terror» en casa

Un juzgado ha condenado a un joven de 29 años por imponer un «clima de terror» durante una década en la convivencia con su pareja y los dos hijos de ambos, a quienes llegó a amenazar de muerte.

Las espíaba

El copropietario de un gimnasio de Jerez (Cádiz) ha sido condenado a cuatro meses de cárcel por instalar una cámara en el vestuario femenino en 2006.